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DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR, EN LA FIRMA DEL ACUERDO ENTRE EL MINISTERIO 
DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA, MICROSOFT CORPORATION Y 
UNIVERSALIA

Madrid, 03-12-2001

Muy buenos días a todos.

Sin duda, esta mañana de este lunes está cargada de muy buenas ideas y de expectativas 
prometedoras para el futuro. Hablar del impulso del desarrollo tecnológico; hablar de 
preparar nuevos campos para la cultura, para la educación, y abrir nuevos horizontes de 
bienestar  dan  sentido,  sin  duda,  a  la  vida  política,  cuyo  objetivo  fundamental  no 
debemos olvidar nunca que es mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos.

Quiero, en primer lugar, agradecer al señor Bill Gates el que haya acudido a esta cita 
que,  sin  duda,  ya  ha  comenzado  a  dar  su  fruto.  Ha sido  para  mí  un  placer  y  una 
experiencia  enriquecedora  haber  recibido,  de  la  mano  de  una  de  las  personas  más 
autorizadas  para  hacerlo,  un  análisis  completo  de  la  situación  actual  y  de  las 
expectativas  de  futuro  que  barajan  los  sectores  tecnológicos  involucrados  y 
participantes  en  la  implantación  de  la  Sociedad  de  la  Información.  Sin  duda,  esa 
necesidad y esa posibilidad, que él ha explicado, de que todas las nuevas tecnologías 
den  un  salto  y  sigan  dando  sorpresas  para  bien  de  lo  que  significa  el  desarrollo 
tecnológico y el progreso de nuestras sociedades son muy relevantes.

Y quiero  agradecer  también  muy  especialmente  el  emplazamiento  que  ha  hecho  el 
Presidente del Banco Santander, Emilio Botín. Por lo tanto, quiero invitarles al señor 
Bill Gates, a don Emilio Botín y a la Ministra de Ciencia y Tecnología el año que viene, 
en estas  mismas  fechas,  para  hacer  el  seguimiento  correspondiente  del  acuerdo que 
acabamos de firmar.

Agradezco mucho, por lo tanto, también, la presencia de la Ministra y de don  Emilio 
Botín. Más que agradecer su presencia, debo agradecer su propuesta para que esta firma 
de convenio entre el Ministerio de Ciencia y Tecnología, Microsoft y Universia se haya 
producido en esta casa.

Como les decía, antes de este acto he tenido la oportunidad de conversar con Bill Gates 
acerca de distintas cuestiones relativas a la Sociedad de la Información. Hemos hablado 
de la importancia de las nuevas tecnologías en el desarrollo social, cultural y económico 



de nuestras naciones; hemos hablado de las enormes posibilidades que brindan a los 
Gobiernos y a sus instituciones a la hora de dar más servicios a los ciudadanos. Me ha 
dicho Bill  Gates  una cosa muy importante  y  es  que,  en  materia  de  Sociedad de  la 
Información, en los Gobiernos no hay un líder claro en el mundo. Por lo tanto, es muy 
significativo  el  trabajo  tan  importante  que  tenemos  que  desarrollar  todos,  también 
nosotros, al respecto.

Hemos hablado de la gran capacidad que dichas tecnologías poseen para el futuro para 
difundir nuestra cultura, para formar nuestros universitarios, y me parece absolutamente 
claro y evidente que España debe unirse de lleno a esa corriente de bienestar que emana 
de las nuevas vías de comunicación, haciendo efectiva en nuestro país la Sociedad de la 
Información.

Esto es lo que impulsó el lanzamiento del ambicioso programa Plan INFO XXI. Los 
frutos los estamos recogiendo a lo largo del año. La creación del Portal del Ciudadano y 
de la Ventanilla Única Empresarial son ya realidades de las que muchos ciudadanos se 
están beneficiando. Queda mucho por hacer, pero hemos dado pasos importantes.

Este Acuerdo también se escribe dentro del marco establecido por el Plan INFO XXI 
para el desarrollo de la Sociedad de la Información en España. Hemos presentado un 
esfuerzo  presupuestario  de  800.000 millones  de  pesetas  en  tres  años  y,  además,  un 
compromiso de desplegar una labor incensante de movilización de recursos privados, de 
participación ciudadana y de todos los agentes sociales. Acuerdos como el que hoy se 
ha firmado son una buena muestra de ese compromiso de todas las instituciones que lo 
asumen.

Este  Acuerdo  es,  sin  duda,  muy  importante:  dos  grandes  instituciones  tienen  el 
propósito de facilitar el acceso de la comunidad universitaria a las posibilidades que le 
brinda la Sociedad de la Información. Me consta muy especialmente el empeño y la 
sensibilidad que tiene en este punto el Presidente del Banco Santander, Emilio Botín. 

A todos  nos  importa  la  Universidad.  No estamos  dispuestos  a  conformarnos  con la 
buena Universidad que tenemos. Porque somos ambiciosos queremos, justamente, una 
Universidad mejor, y por eso trabajamos y por eso nuestros esfuerzos presupuestarios, 
legislativos,  de  fomento  con  la  sociedad  civil.  Estos  acuerdos  importantes  están 
dirigidos a conseguir una Universidad que puede y que debe ser mejor.

Abrimos nuevos cauces para profesores y para estudiantes universitarios, para que sean 
protagonistas de la difusión de tareas de investigación y del saber. Sin duda, creo que 
esto es perfectamente compatible, que se enmarca y se encuadra perfectamente, y justo 
en este momento, con el proceso de modernización y fortalecimiento que el Gobierno 
está promoviendo, tanto en la Universidad, como en el ámbito de la investigación.

Por último, el Acuerdo que hoy se ha firmado creo que pone de manifiesto una realidad 
ya  conocida:  la  implantación  de  la  sociedad  de  la  Información  en  España  exige  su 
desarrollo en los países iberoamericanos. 

España quiere jugar un papel fundamental en el desarrollo económico y cultural de toda 
Iberoamérica, actuando como puerta para ellos y para que pueda beneficiarse de todos 
los avances tecnológicos que ocurren en Estados Unidos y en Europa.



Esta circunstancia es una muestra de situación privilegiada y de enorme responsabilidad 
que nuestro país  tiene para asegurar que nuestra lengua,  nuestra cultura,  tenga lugar 
relevante en el sitio que se merece en las nuevas aulas del conocimiento. De eso he 
tenido la oportunidad de hablar también a lo largo de esta mañana con Bill Gates, al 
cual le agradezco muy especialmente su colaboración, su presencia y su comprensión al 
respecto.

Muchas gracias a todos por su presencia y enhorabuena en este acto que, sin duda, es un 
acto muy relevante para el desarrollo de la Sociedad de la Información en España y su 
vinculación a esa Universidad mejor que deseamos en nuestro país.

Muy buenos días a todos.


